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教育委員会２月定例会会議録 
 

日 時  平成２８年２月１７日（水） 午後３時００分から午後４時２４分まで 

 

場 所  市役所１１階南会議室 

 

出席者 

（教育委員） 

委  員  長  村 山 昌 暢   委員長職務代行者  吉 川 真由美 

委     員  湯 澤   晃   教  育  長  佐 藤 博 之 

 

（事 務 局） 

教 育 次 長  関 谷   仁   指導担当次長   塩 崎 政 江 

総 務 課 長  小 島 順 子   教育施設課長   大 舘   勉 

文化財保護課長  小 島 純 一   学校教育課長   大 井 利 之 

生涯学習課長   石 倉 米 一   青 少 年 課 長  山 口 和 良 

総合教育プラザ館長  髙 木   威   図 書 館 長  作 宮   朗 

前橋高等学校事務長  中 澤 修 司
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委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより前橋市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

 

直ちに本日の会議を開きます。 

 

１月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項

に異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認め、承認いたします。 

 

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま

す。 

 

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に吉川委員

と湯澤委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告を求めます。 

それでは、説明をお願いいたします。 

 

総括的報告 

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを置かせていただきま

したので、ご覧いただけたらと思います。５点にわたってお話しいたし

ます。 

１点目は、中核市教育長会の第２回役員会・臨時総会・研修会が富山

市で１月１４日から１５日にかけて行われました。中核市教育長会の役

員改選の時期について議論がありました。また、文科省に提言をするプ

ロジェクト機構を持っているのですが、今回「小学校英語の教科化」に

関するプロジェクトに区切りがつきましたので、次の新しいプロジェク

トを何にしようかという検討がありました。今後継続することになると

思います。 

２点目は、教育福祉常任委員会が１月１９日にありました。市立中学

校の生徒の転落事案について、本人が元気に登校し学校生活を送ってい

ることを報告申し上げました。 

３点目は、富士見中学校男女駅伝部市民栄誉賞顕彰式が１月２８日に

行われました。男子が優勝、女子が３位ということで男女揃って３位ま

でに入賞したという快挙を成し遂げたということで栄誉賞をいただきま

した。また、顕彰式では生徒たちはしっかりと話が聞け、素晴らしい式

だったと思います。 

４点目は、群馬県都市教育長協議会についてですが、１月２８日に太
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委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

田市で開催されました。全国の都市教育長協議会の報告を受けて、全国

の動きについての話がありました。 

５点目ですが、群馬県市町村教育長協議会が２月１２日に県庁で行わ

れ県内市町村全ての教育長の集まり、県の教育方針等について具体的に

説明がありました。来年度新たに会が立ち上がるという話もありました

が、詳細につきましては個別なところでお話をしたいと思います。以上

総括的報告を申し上げました。 

 

以上の報告について、質疑等ございますか。 

 

なければ、以上で質疑を終わります。 

 

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。 

まず、議事に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたし

ます。 

教育長提出の議案第２号から議案第５号までについては、市議会提出

予定議案に関わることから現時点では意思決定過程にあると認められる

ため、また、議案第６号及び報告第１号については、人事に関すること

が審議内容でありますので、それぞれ議事を非公開とすることが適当で

あると思われます。 

したがいまして、議案第２号から議案第６号まで及び報告第１号につ

いては、前橋市教育委員会会議規則第２１条第１項の規定に基づき、議

事を非公開とすることに、異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認めます。 

よって、議案第２号から議案第６号まで及び報告第１号については、

議事を非公開とし、議事日程の最後に議題といたします。 

 

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた

します。 

 

その他１ 行事について 

行事についてご説明させていただきます。議案書の７６・７７ページ

をご覧ください。３月１５日 火曜日は教育委員会３月の定例会、３階３

１会議室となっておりますので、よろしくお願いいたします。（ほか、

資料の主だった予定を紹介） 

４月の行事予定です。４月１９日 火曜日でございますが、教育委員会

４月の定例会を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。（ほ



4 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

か、資料の主だった予定を紹介） 

行事につきましては以上でございます。 

 

その他２ 前橋・高崎連携文化財展の開催結果について 

その他２「前橋・高崎連携文化財展の開催結果について」ご報告申し

上げます。資料の７８ページをご覧ください。 

前橋・高崎連携事業として、「東国千年の都」文化財展を１月７日か

ら１２日までの７日間にわたり、「前橋プラザ元気２１」において開催

いたしました。この間、前橋開催における入場者数は、３，９３０人で

した。１月１１日には展示解説会を開催し、３０名ほどの参加がありま

した。今回の連携展は、「出土した動物たち －人がおそれ 愛したケモ

ノの世界－」と題して展示を行い、先人たちがどのように動物と関わっ

てきたか、前橋・高崎両市における代表的な出土品等を通じて、多くの

市民の皆様に紹介することができました。なお、高崎開催では、「高崎

シティギャラリー」を会場に、１月１６日から１月２５日まで開催し、

１，２１２人の入場者がありました。 

前橋・高崎両会場の合計入場者数は、５，１４２人となり、例年にな

く多くの方々に来ていただきました。なお、前橋会場でのアンケート結

果では、１１０名の方から回答をいただき、今回の文化財展の感想とし

て、「企画がおもしろい」８８．２%、「展示物が興味深い」８１．８%、

「展示されていた遺跡を訪ねてみたい」７８．２%、「もっと続けてほし

い」８７．３% と大変ご好評をいただきました。以上でございます。 

 

その他３ 平成２７年度第３回前橋市社会教育委員会議の開催結果に

ついて 

その他３「平成２７年度第３回前橋市社会教育委員会議の開催結果に

ついて」ご報告申し上げます。資料の７９ページをご覧ください。 

会議名、日時、場所、出席者及び議題については、記載のとおりでご

ざいます。次に結果概要についてでございますが、「時代の要請に応え

る公民館の管理運営と社会教育行政の在り方」をテーマに、具体的に協

議を進めるとともに、社会教育関係団体に対する補助金について審議を

行いました。 

続いて、会議でいただいた意見等から主な意見を報告いたします。 

これからの社会教育は、学校教育も含めた「人づくり」が根本的な目

的となる。そのような流れの中で、生涯学習課や公民館等のそれぞれの

組織が具体的にどのような取組・連携を行うかを検討する必要がある。 

情報化が進んだことにより、「学びたい」「学びを還元したい」と考

えた場合に、住んでいる地域にこだわらない人もいる。公民館は、この

ような現状も踏まえて、地域づくりを展開する必要がある。 

公民館は、地域が持っている「民」の力を情報として集約・発信する、
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総合教育プラザ館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

さらには、地域のリソースを生かすという視点を持って事業運営するこ

とが重要である。 

公民館が、自治会や地域づくり協議会等と連携しながら事業を展開し

たときに、公民館の活躍が見えない場合がある。これは、公民館が意図

的に前面へ出るのではなく、様々な団体や組織を適切にコーディネート

しているからであるともいえる。 

社会教育委員として、数名の公民館職員に対して聞き取り調査を実施

したが、公民館職員は、市民サービスに関わる多くの業務に取り組みな

がらも、社会教育に係る様々な「仕掛け」を行っていることが把握でき

た。などの意見をいただきました。以上でございます。 

 

その他４ 第３６回前橋市教職員自作教材・教具展入賞者について 

その他４「第３６回前橋市教職員自作教材・教具展入賞者について」

ご説明申し上げます。８０ページをご覧ください。 

平成２７年度の自作教材・教具展が１月８日 金曜日から２月５日 金

曜日まで開催されました。市内幼稚園・小学校・中学校・特別支援学校

等から８６点の出品がありました。審査の結果、資料の通り、第三中学

校 森坂実紀人 教諭の「美術科「三中○○弁当を作ろう！」お弁当サン

プル２０作品」が最優秀賞に選ばれ、以下、優秀賞３点、優良賞５点、

奨励賞１２点が選ばれました。 

表彰式は、２月２６日 金曜日に予定されており、最優秀賞、優秀賞、

優良賞の教職員に楯と賞状を、奨励賞には賞状を授与することとしてい

ます。教諭だけでなく、養護教諭、栄養教諭、用務技士、ＡＬＴなど、

多くの職種の方から応募がありました。どの作品も、児童生徒に興味・

関心を持たせ、楽しみながら理解を深めていくことができるよう考えら

れていました。これらの作品を、より多くの学校・教職員の方々に参考

にしていただけるよう、ＨＰにて紹介していきたいと考えています。 

 

 総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、３月１５日 

火曜日 午後３時ということでよろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、３月定例会については３月１５日 火曜日 午後３時からと決定

します。 

また、４月定例会については４月１９日 火曜日 午後３時を予定とす

ることで、よろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 
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委 員 長 

 

 

 

村 山 委 員 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

【非公開議事】 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

学校教育 課 

青少年課 長 

総合教育プラザ館長 

 

教育施設課長 

総合教育プラザ館長 

総 務 課 長 

 

学校教育課長 

学校教育課長 

 

委 員 長 

では、４月定例会については４月１９日 火曜日 午後３時からという

ことで、お願いいたします。ほかに、ただ今の報告について質疑等ござ

いますでしょうか。 

 

前橋・高崎連携文化財展について、前橋と高崎の入場者数に大きな差

がありますが何か理由があったのでしょうか。 

 

高崎会場は高崎シティギャラリーという施設ですが、会場が行き止ま

りの展示室であるため、この文化財展を見るためだけに訪れる施設とな

っております。一方、前橋会場は、前橋プラザ元気２１の１階にぎわい

ホールでしたので、公民館利用者等の一般の利用者が通り掛かることや

１月９日に前橋初市まつりがありましたので、入場者数に差があったも

のと思われます。 

 

ほかに質疑等ございますか。なければ、以上で質疑を終わります。 

 

 

次に、先ほど非公開と決定されました議案について、議事を行います。 

 

【非公開議案】 

議案第２号 平成２８年第１回定例市議会提出予定議案（予算）の作

成に対する意見について 

議案第３号 平成２８年第１回定例市議会提出予定議案（条例）の作

成に対する意見について 

 

 

議案第４号 平成２８年第１回定例市議会提出予定議案（事件）の作

成に対する意見について 

議案第５号 前橋市教育振興基本計画（平成２８年度教育行政方針）

について 

議案第６号 県費負担教職員（管理職）人事の内申について 

報告第１号 県費負担教職員の懲戒処分に係る内申の臨時代理につい

て 

以上をもちまして教育委員会２月定例会を閉会いたします。 

 

（午後４時２４分） 

 


